
 

1 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des Reit- und Fahrvereins Linden e. V.  

vom 15.06.2023, 19.00 Uhr auf dem Reitplatzgelände in 35440 Linden 

Die Einberufung der Versammlung fand fristgerecht statt. Die Tagesordnung und das Protokoll 2022 

wurde mit der Ladung zur Versammlung verschickt. 

Tagesordnung: 

TOP 1: Begrüßung, Feststellung der fristgerechten Ladung und der Beschlussfähigkeit 

TOP 2: Ergänzungsanträge 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 2022 

TOP 4: Bericht des Vorstands – Rückblick 2022 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 

TOP 6: Entlastung des Vorstands 

TOP 7: Neuwahl Kassenprüfer 

TOP 8: Veranstaltungen und Termine 2023 

TOP 9: Gespräch zum Thema - Vereinsarbeitsstunden 

TOP 10: Verschiedenes 

 

Versammlungsleitung: Dr. Ilona Gebauer 

Protokollführerin: Paula Winkler  

Anzahl der erschienenen Mitglieder: 10 

Da keine geheime Wahl beantragt wurde, erfolgten alle Abstimmungen per Handzeichen. 

 

TOP 1: Begrüßung, Feststellung der fristgerechten Ladung und der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende Dr. Ilona Gebauer eröffnet die Versammlung um 19:14 Uhr. Nach Begrüßung der 

Anwesenden stellt sie die fristgerechte Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

TOP 2: Ergänzungsanträge 

Es liegen keine Ergänzungsanträge vor. 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde mit der Einladung verschickt. 

Die Versammlungsleiterin stellt die Frage, ob das Protokoll durch die Versammlung genehmigt wird. 

Die Abstimmung ergibt:  10 Ja-Stimmen   keine Nein-Stimme 
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TOP 4: Bericht des Vorstands 

Treffen 

• Im November 2022 fand ein Weihnachtsgrillen am Reitplatz statt mit Glühweintrinken und 

Mini-Flohmarkt 

• Vorstandssitzung im Januar 2023, um die Termine für das Jahr 2023 festzulegen 

• im März fand der erste Stammtisch 2023 statt 

• im April 2023 wurde ein Aufräumdienst umgesetzt 

• im Mai fand eine Weiterbildung rund um den Huf mir der Huforthopädin Anna Lapp statt 

Der Reitplatz 

• 2023 wurden neue Teppichschnitzel von der Firma Swing Ground professionell auf dem 

Reitplatz ausgebracht 

• das Gelände des Reitplatzes wird weiterhin durch die Pferde, die bei Heiner Schimpf stehen, 

beweidet 

Sonstiges 

Derzeit wird die Homepage neu aufgesetzt. Wir suchen noch nach Bildern für die Homepage. Wir 

freuen uns über Bilder aus dem Verein - zu schicken an Celine.eidmann@gmx.de – Wer das Bild 

verschickt, ist verantwortlich dafür alle sichtbaren Personen, um Erlaubnis zu fragen. 

Kasse:  

• Stand Ende 2022: ca. 12.000€ 

• Aktueller Stand 15.06.2023: 8047,42€ 

Mitgliederanzahl 

• Momentan hat der Verein ca. 100 Mitglieder. 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüferinnen Anna Bausch und Astrid Möller berichten, dass die Kasse ordnungsgemäß 

geführt wurde.  

TOP 6: Entlastung des Vorstands 

Anna Bausch und Astrid Möller beantragt die Entlastung des Vorstands. 

Die Abstimmung zur Entlastung des Vorstands ergibt:   

5 Ja-Stimmen  keine Nein-Stimme   4 Enthaltungen 

TOP 7: Neuwahl Kassenprüfer 

Neuwahl der Kassenprüfer*Innen für die nächsten zwei Jahre 

Zur Wahl stellen sich Simone Müller und Sandra Arnold (in Abwesenheit). 

Die Abstimmung zur Wahl der Kassenprüferin Simone Müller   ergibt:   

9 Ja-Stimmen  keine Nein-Stimme  1 Enthaltungen 
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Die Abstimmung zur Wahl der Kassenprüferin Sandra Arnold ergibt:   

10 Ja-Stimmen  keine Nein-Stimme  0 Enthaltungen 

TOP 8: Veranstaltungen und Termine 2023 

• 09. August Mittwoch – Stammtisch um 19 Uhr 

• 09. September Tagesritt mit Picknick zur Grüninger Warte  

• 16. September 12 Uhr -- Arbeitsdienst am Reitplatz 

• 16. Oktober Montag – Stammtisch 19 Uhr Italiener Ratsstuben 

• 25. November Samstag – 15 Uhr grillen Weihnachtsfeier mit Flohmarkt am Reitplatz 

TOP 9: Gespräch zum Thema - Vereinsarbeitsstunden  

Diskussionsstichpunkte:  

- Bericht aus Hüttenberg, die mit Vereinsarbeitsstunden arbeiten – wer seine Stunden nicht 

abarbeitet bezahlt pro Stunde 10 € - man kann auch passives Mitglied sein 

- viele unserer Vereinsmitglieder nutzen den Reitplatz nicht – nur wenige Mitglieder nutzen den 

Platz 

- Vorschlag: Die Instandhaltungsgebühr wird mit Arbeitsstunden verrechnet 

- Brauchen wir das mit den Arbeitsstunden? Wer kann macht mit, es war ganz nett bei den 

Arbeitstreffen, auch in kleinen Gruppen. 

- Haben wir als Verein einen Mehrwert davon?  

- Mehraufwand für den Vorstand 

- Wir müssten mehr Termine anbieten – das wäre dann vergleichbar mit der gute Tatenliste, die 

auch nicht ausgefüllt wurde 

- Wir sind offen dafür, dass Vereinsmitglieder auch eigenständig etwas arbeiten – z.B. Stangen 

streichen 

- Vorschlag – die Anwesenheit bei Arbeitsdiensten wird dokumentiert, bei Bedarf sprechen wir 

Mitglieder an 

- Meinungsrunde: Wir sprechen uns gegen die Einführung von festen Vereinsarbeitsstunden aus 

- Voltieltern werden für kurze Einsätze regelmäßig eingeladen 

- Über die WhatsApp Gruppe können kleinere eigenständige Arbeitseinsätze geplant werden 

- Wir planen 2 Arbeitseinsätze im Jahr, mit Verpflegung 

- Wir können die Arbeitseinsätze und Erwartungen an die Mitglieder dahingehend noch besser 

kommunizieren 

- Termine langfristig bekannt geben und rechtzeitig daran erinnern 

Vereinbarung: 

Wir haben einen weiteren Termin für einen Arbeitseinsatz in diesem Jahr festgelegt und es gibt keine 

verpflichtenden Arbeitsstunden 
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TOP 10: Verschiedenes 

Volti:   

Es gibt jetzt 2 Gruppen aufgrund der hohen Nachfrage. Jedes Pferd macht eine Stunde in einer Gruppe. 

Ein Vorteil ist, dass die Kinder dem Alter nach eingeteilt werden können. 

Es fehlt noch eine zweite Voltilehrerin. Außerdem werden immer Helferinnen benötigt, die die Pferde 

fertig machen und zum Platz bringen. Hierfür fehlt noch eine verlässliche Person. Für den Einsatz 

bekommen die Helfer 15€. 

Feuerwehr: 

Es gab eine Aktion zur Schulung der Feuerwehrleute, mit einem Vortrag zum Verhalten von Pferden 

und kurzer Übung am Pferd für die Einsatzkräfte. Es war eine schöne Aktion und soll wiederholt 

werden. Bei der Feuerwehr sollen Telefonnummern der Pferdehalter hinterlegt werden. 

Instandhaltungsgebühr für angemeldete Platznutzer*innen - Sollen wir sie runtersetzen?  

Beschluss: Staffelung bei mehreren Pferden pro Halter:  

• 100 € für das erste Pferd, 

• 50 € für das zweite Pferd wird jährlich eingezogen. Dies gilt ab 2024. 

Neben dem Reitplatz soll immer ein Anbindepfosten frei bleiben.  

Wenn der Durchgang von unten auf das Vereinsgelände fürs Abweiden abgesperrt wird, bitte 

Bescheid sagen.  

Es wird wieder ein fester Paddock auf dem Gelände aufgebaut, den alle nutzen können.  

 

Dr. Ilona Gebauer schließt die Versammlung um 20:24 Uhr. 

 

Linden, den 15.06.2023 

 

 

 

_______________________________                                ______________________________ 

Paula Winkler  (Protokollführerin)                                 Dr. Ilona Gebauer (Versammlungsleiterin) 


